

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 3 de Agosto de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.

N.º 2754

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA

ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigiran los pedidos y facilitará precios y condiciones.

La Valenciana

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos de Salvador Monzó
Plaza de la Media Luna, Depósito calle de la Sociedad, 23 y 25, Murcia

En atención al favor que el público le dispensa, respondiendo á la bondad de los materiales que fabrica, pues éstos se recomiendan por sí solos, por su mayor consistencia, brillantez y perfeccion que los de otras fábricas; y para mayor comodidad del público, sin reparar en gastos ha montado el depósito de su fábrica calle de la Sociedad, 23 y 25, donde se convencerá el que lo visite.

Gran variedad en AZULEJOS á precios sumamente económicos. FREGADORES, TABLEROS, etc. etc.—INODOROS, sistema inglés, recomendados por varias eminencias médicas, para la preservacion de las enfermedades contagiosas.

Además hay otros artículos para construccion, á precios sumamente económicos.

SOCIEDAD, 23 Y 25, MURCIA

AZULEJOS

Y PAVIMENTOS DE TODAS CLASES

Antiguo Establecimiento Alicantino de la V.ª de Rafael Llobregat

CALLE DE BODEGONES, NUM. 9 = MURCIA

Se encargan y se colocan toda clase de pavimentos, azulejos y demás artículos para obras á precios baratísimos.

ENFERMO DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas están á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Clossa se establece la consulta los lunes, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, quedando en las referidas clínicas los operados.

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes ó inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor librefuge de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las pérdidas de fuerza á los enfermos palúdicos, como también todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia:
Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Hazaeron Farmacia de Miguel Mendez

Almacen de Música

DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediofonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

CHASSAIGNE

Representacion de la acreditada fábrica de pianos y pianófonos

ESTELA & BERNAREGGI
Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

CASA.—Se alquila una para baños, en la Encañizada de San Javier, frente al hotel de D. José María Barnuevo.

Para tratar de ella, en la carnicería de Juan de Dios Muñoz, Verónicas 7.

Hospedaje de la Catedral CUBIERTOS BARATOS

Por todo este mes se serviran cubiertos á seis reales con cocido ó sin él.

Se sirven á domicilio á aquel que lo solicite.

Tambien hay abonos por semanas y quince días siendo su precio de cinco reales, sirviéndose en el establecimiento.

Hospedaje de la Catedral

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, y colocadas con cordones y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadencia, avisan, do unos días con tiempo, que son eternas á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en persianas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esterillas chinasas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

COCHE DIARIO AL VALLE

Salen todas las tardes del Plano de San Francisco núm. 10 á las tres, y regresará á las siete. Precio por cada asiento: ida y vuelta 1 peseta; ida ó vuelta 0'75 céntimos de peseta.

NO MAS CHINCHES

En la calle de la Puerta de Orihuela, en la barbería de Pedro Boluda, casa número 32, se vende un líquido para matar los Chinchés; no equivocarse, Puerta de Orihuela, número 32.

A LOS HORCHATEROS

En la horchatería de Marcos y en la de la calle de Vidrieros núm. 10, se vende nieve, por kilos, por arrobas, carga y tercios, para dentro y fuera de la localidad. Se reciben encargos.

Bordadora madrileña

Se confecciona toda clase de bordados á precios muy reducidos y se dan lecciones á domicilio.—Aguadores, 1. Bajo derecha, Murcia.

MODISTA Y COSTURERA

En ropa blanca. Se confeccionan todo clase de prendas tanto para señora como de caballero á precios reducidos. Aguadores, 1, bajo izquierda.

Edicion de la noche

3 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

JUMILLA

Unos maestros albañiles de Jumilla, sin duda alguna de buena fé, han publicado un comunicado negando que del Matadero de aquella villa se hallan sustraído maderos, como hemos afirmado nosotros, sino que efecto de un acuerdo de la llamada Junta administrativa han adquirido los expresados materiales.

Para que vea el público el error de los comunicantes y la verdad de cuanto hemos dicho, vamos, aunque á la ligera, á reseñar la verdad de lo ocurrido.

La llamada Junta Administrativa para la administracion de los fondos donados por el pueblo al Ayuntamiento, y cuyos actos ya se discutiran ampliamente, acordó en 9 de Julio, por ocho de sus individuos, ceder setenta y tantos palos y otros materiales á unos maestros albañiles, á cambio de unas obras que habian de efectuar en dicho Matadero.

Jamas, administrando fondos públicos, se ceden efectos sin valorar ni se pagan obras sin haber efectuado estas y por tanto dadas por buenas y bien recibidas, ni tampoco en los contratos de este carácter es permitido fijar en términos vagos los que se entrega y lo que se acepta, como ha ocurrido en el presente caso.

Y visto todo ello por una autoridad superior, con el aditamento de que se llevaban los materiales sin haber efectuado las obras en pago de los que recibian aquellos, fué suspendido el acuerdo por quien puede y debe hacerlo, mandando que dichos materiales fuesen restituidos al lugar en que se encontraban.

Comunicada la suspension de dicho acuerdo al Presidente de la Junta Administrativa, que lo era el Alcalde suspendido D. Francisco Palazon Ramirez, pudo observarse que lejos de prestar el acatamiento debido, continuó la sustracion de materiales y, lo que es mas grave, los palos sustraídos no eran ya los setenta y tantos á que habia autorizado el acuerdo de la Junta Administrativa, sino algunos centenares, lo cual ya pasaba de castaño oscuro.

Para estas cosas ya no cabia otro medicamento que la guardia civil, la que con autorizacion judicial, procedió á cumplir con su reglamento recogiendo algunos centenares de palos, algunos de ellos (unos dos carros) encontrados en una casa de campo del mismo presidente de la junta administrativa D. Francisco Palazon Ramirez.

De donde se deduce que aun siendo válido (que no lo es) el acuerdo de la junta administrativa, esta solo autorizó la extraccion de setenta y tantos palos, y por tanto los demás sustraídos, que son algunos centenares, caen ya dentro de la rapiña, hurto ó lo que sea; no se extrañan, pues, dichos albañiles que haya cumplido con su deber la guardia civil y que los tribunales entiendan en una cosa tan feísima.

El pueblo de Jumilla y el público en general, puede ir juzgando por estos hechos, que clase de administracion han venido gozando.

Continuaremos.

Murcia en Cartagena

¡Adios Murcia, que te quedas sin gente!

Nunca mejor que ahora se han podido decir las anteriores frases.

Desde las familias aristocráticas y

acaudaladas queveranean en fincas de su propiedad, hasta la mas humilde de las familias, las que tienen que veranear mas ó menos días lo hacen, cuando mas tarde, de hoy á mañana.

Estos días, no es la gente que marcha de verano, es algo mas, es la desbandada, que lleva á nuestras playas y puertos á cuantos pueden de algun modo trasladarse á ellos.

Pero de todos los puntos de nuestra costa, el mas favorecido por los murcianos, siquiera sea por unos cuantos días nada más, es Cartagena, nuestra ciudad hermana y vecina, la perla del Mediterráneo, que se engalana con voluptuosa coqueteria para recibir dignamente y agradecer á sus muchos adoradores, que lo son sin disputa todos los hijos de Murcia.

La afición de visitar Cartagena en los días de su feria, es en los murcianos mas que devocion por la caritativa ciudad, un fanatismo que lleva á todos los extremos.

A Cartagena van algunos con dinero prestado, otros con el dinero de haber empeñado la capa y otros hasta sin dinero, al voluteo, á lo que salga.

Los trenes de hoy han salido atestados de viajeros de nuestra capital para Cartagena; pero no solo los ordinarios sino el especial, tambien, ha llevado mucha gente.

El anden de la estacion férrea presentaba esta mañana pintoresco y alegre aspecto, con la abigarrada y bulliciosa multitud, que cual oleadas de agitado mar, se atropellaba por alcanzar las taquillas donde proveerse del talismán que la condujera á Cartagena y á ver al Guerra.

Que es como si dijéramos miel sobre hojuelas; esto es, visitar devotamente á nuestra ciudad querida y hermana y admirar al moderno Kalifa del tere, á Rafael único, pues único es por hoy en el peligroso arte de los Montes y los Romeros.

El mayor contingente de viajeros lo dan los populosos barrios de San Juan y de San Antolin.

De estos van familias enteras, desde los padres hasta el gato de la casa, con muchos y graudes bultos y una lista de encargos numerosísima, de los vecinos que por cualquier razon no han podido ir.

Hemos visto algunos betuneros del barrio de San Juan, vestidos con toda elegancia, que van á Cartagena á lucirse y á alternar, pues estos son la aristocracia del lustre y el brillo; los betuneros de pura sangre desprecian los modernos adelantos del vapor y hace días salieron al oscurecer de nuestra ciudad, caballeros sobre sus talones, para llegar despues de hacer cinco ó seis estaciones intermediarias en los ventorrillos del camino de Cartagena.

Estos últimos van á Cartagena á trabajar y á tomar baños, es decir á por atun y á ver al Duque; se divierten unos cuantos días, hacen todo el gasto y aun les sobra dinero, sin haberse llevado ninguno.

Otros van á Cartagena, con la esperanza de cobrar alguna deuda, luego no les pagan y pasan las de Cain, teniendo que darle un sablazo al lucero del alba.

Tambien hemos visto marchar hoy á Cartagena dos compañías, una de mujeres y otra de hombres, ambas por acciones, la de las mujeres á 5 pesetas por mes y la de los hombres á 7'50 pesetas por barba.

Ambas llevan sus administradores; en la primera es cajera y ordenadora de pagos una oficiala de sastrería ya veterana en el oficio, que goza fama de económica y es el terror de los horteras, pues regatea lo imposible y saca los géneros de la tienda á precios casi imposibles por lo baratos; y en la segunda es administrador por sufragio universal, un antiguo oficial de carpintero, que disfruta de gran reputacion en su taller, por haber sostenido en el poder un paquetillo de á real durante once días, fumando diariamente y dando algunos cigarros á sus compañeros.

Estas comparsas tienen su presupuesto formado y no salen de él por nada

ni por nadie. Ellas quieren estar tres días, bañarse, comer pescado frito y sentarse en el real de la feria, y ellos quieren estar dos días, ver el Guerra darse un par de baños y ver el rompedor y el arsenal.

Llevar comestibles de aquí y se proponen traer dinero. Que aprendan los gobiernos en estos ejemplos á ser económicos.

Cuando ya el tren mixto iba á arrancar, ha llegado jadeante un vecino de San Antolin, llevándole su sombrero cordobés á un amigo suyo que marchaba en dicho tren, para que en la plaza de toros lo arroje al Guerra el sombrero citado, tantas veces como pueda, para versi consigne que e kalifa se lo ponga en su augusta cabeza y luego lo puede vender como reliquia á algun taurífico admirador de Rafael primero.

El tren ha salido derramándose, con viajeros en todas partes, hasta en los estribos y los que nos quedábamos en el anden, al verle salir magestoso, alegre y jugueton, éramos la voz de una bonita y joven visgera que gritaba: ¡Adios Murcia, que te quedas sin gente!

Y tenía razon, pues ella valía casi tanto como la ciudad entera y se iba dejándonos á los demás el desconsuelo de no poder ir á Cartagena, para ver reunidas allí la gracia, la belleza y la sal de las dos ciudades hermanas y bellas de la region levantina.

La piscina milagrosa

El último número de la revista titulada *Annales des science psychiques*, que dirige el doctor Dariex, contiene el relato de un hecho verdaderamente singular, y segun parece auténtico.

La revista mencionada, que publica trabajos muy curiosos sobre las prácticas del magnetismo contemporáneo, sobre la exteriorizacion de la sensibilidad, y sobre las maravillas de la sugestion, refiere el milagro improvisado que acaba de realizar la doctora Mad. Mezeray.

Dice ésta que fué llamada para asistir á una gran señora que se moría en su castillo de una enfermedad muy conocida, cuyos síntomas describe largamente.

En la mente de la pobre enferma habíase fijado el pensamiento de que si pudiese hacer el viaje á Lourdes y sumergirse en la piscina milagrosa, se curaría de su dolencia por intercesion de la Virgen Santísima.

La doctora comprendió que no estaba en disposicion de viajar, pues los síntomas que padecía podian dejarla en el camino. Y de esta opinion era tambien la familia.

Pero la enferma tenia tanta y tan profunda fé en la virtud de la piscina, que Mad. Mezeray empezó á vacilar.

«Los médicos—dice—tenemos el deber de no contar con la imaginacion para nada y si tan solo con los hechos; pero no tenemos el derecho de juzgar mas que por la experimentacion, pero nos inclinamos ante el libre arbitrio. ¡Era tan grande mi deseo de obtener la curacion!...

Con arreglo á mis indicaciones se construyó artificialmente una gruta junto á un estanque del jardín, cubierto por el ramaje de unos árboles magníficos, y al cual se llegaba por hermosos paseos. Con el concurso de unas 50 muchachas de la aldea próxima y de las inmediaciones, muy bien adornadas y cantando himnos religiosos, se organizó una procesion que se dirigia hácia un altar lleno de flores. Todo tenia el aspecto de un lugar sagrado, y por fin el 6 de Abril último hicimos la experiencia proyectada.

Por mi parte al principio al trabajo de sugestion en la enferma, quien bajo la influencia de mi mirada, óia, como una especie de susurro, mi voz, la cual le repetía que estaba en Lourdes y que la divina gracia iba á descender sobre ella. Como mecida por mi salmodia se puso en pié de pronto, y dirigiéndose hacia la piscina, en actitud de una